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ATA DE Nº 161 – CME 1 

 Aos 27 (vinte e sete) dias do mês de setembro do ano de dois mil e 2 

dezessete, no período da manhã, tendo por local a Sala de Reuniões da Secretaria 3 

Municipal de Educação, reuniram-se os Conselheiros do Conselho Municipal de 4 

Educação de Ponta Grossa - CME/PG para a Reunião Ordinária da Gestão 2014-5 

2017 com fins extraordinários para a Solenidade de Posse da Gestão 2017-2020, 6 

conforme Decreto nº 13.430 de 07/09/2017–DOM, que compôs e nomeou os novos 7 

Conselheiros. A Conselheira Iolanda de Jesus que exerceu a função de 8 

Cerimonialista, seguindo a Pauta/Protocolo do Evento, cumprimentou a todos os 9 

,presentes e deu início a Composição da Mesa das Autoridades presentes. 10 

Chamou a anfitriã da “Casa” a Presidente do Conselho Municipal de Educação, 11 

Sirlete Lemes. Logo em seguida convidou a Secretária Municipal de Educação-12 

SME, Esméria de Lourdes Saveli, que representa a SME, o Sistema Municipal de 13 

Ensino, bem como, veio representando o Excelentíssimo Prefeito Municipal 14 

Marcelo Rangel, o qual não pode estar presente, visto tinha um compromisso 15 

urgente. Na sequência a Conselheira chamou para a Mesa a Vereadora Roseli 16 

Aparecida Mendes, a “Professora Rose”, “como é carinhosamente conhecida, a 17 

qual é a terceira (3ª) Secretária Executiva da Câmara Municipal de Educação e 18 

Presidente da Comissão de Educação, Cultura e Esportes. A Conselheira Iolanda, 19 

chamou, ainda, para compor a Mesa o Vereador Divonsir Pereira Antunes, o 20 

“Vereador Divo”, o qual também faz parte da referida Comissão. Compôs a mesa 21 

das autoridades, ainda, a Vice-Presidente do CME-PG, Maria Odete Vieira 22 

Tenreiro. Logo após a composição da Mesa, a Conselheira Iolanda passou a 23 

palavra para a Presidente do Conselho Municipal de Educação Sirlete Lemes. A 24 

Presidente do Conselho iniciou sua fala da seguinte forma: “Caríssima Sra Profª 25 

Esméria de Lourdes Saveli, Secretária Municipal de Educação de Ponta Grossa, 26 

grande colaboradora e parceira neste Conselho, seja muito bem vinda. 27 

Cumprimento as demais Autoridades presentes, que também vieram para prestigiar 28 

este evento que é a Posse da Nova Gestão – 2017-2020 do Conselho Municipal de 29 

Educação. Caríssimos novos Conselheiros sejam bem-vindos a este espaço 30 

privilegiado de trabalho voltado a Educação do município de Ponta Grossa. 31 

Caríssimos Conselheiros e Conselheiras que hoje encerram um ciclo de trabalho 32 

dedicado a este Conselho, muito obrigada por expressar tamanha vontade de 33 

colaborar com o crescimento de tantas pessoas que vivem e convivem nos 34 

diversos espaços escolares e de atendimento à criança e ao adolescente do 35 

município”. A Presidente Sirlete continuou seu discurso falando a respeito da vida e 36 

da comunidade, ou seja, de saber viver em comunidade e trabalhar em equipe, 37 

levantou a questão sobre “a força que move as pessoas para que elas dediquem 38 

seu tempo às instituições organizadas para pessoas que não conhecem, 39 

considerando tantos problemas existentes na sociedade, seja social, econômico, 40 

moral, ético, quando nos perguntamos: como será o futuro de nossas crianças?”. A 41 

Presidente do CME-PG citou Paulo de Tarso, que é um “grande doutor, filósofo, 42 

escritor, teólogo e que define de forma extraordinária o perfil da pessoa pública, da 43 

pessoa que exerce um trabalho significado onde quer que ele esteja.” Em seguida 44 

a Presidente direcionou a sua fala para os Conselheiros presentes falando o 45 

seguinte: “portanto, meus caríssimos, para ser Conselheiro de Educação precisa 46 

antes de mais nada, enxergar a luz que brilha nos lugares mais sombrios, a 47 

esperança. Precisa acreditar que é possível transformar uma realidade, se alguém 48 

perguntar, mas o que você ganha com tudo isso? Ganhamos o bem estar, a 49 

satisfação de poder contribuir de alguma forma com a sociedade. ‘Nós não 50 
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faríamos nada do que já fizemos se não tivéssemos amor’.” (Paulo de Tarso). A 51 

Presidente agradeceu mais uma vez o trabalho dos Conselheiros que estão 52 

encerrando a Gestão. Para os novos falou mais algumas palavras: “faço votos que 53 

este novo Conselho possa colocar uma dose de amor em todas as suas ações, 54 

pois nosso trabalho é com pessoas, e nossa missão é fazer o outro crescer, e se 55 

as pessoas se desenvolverem com qualidade, nossas instituições educativas 56 

cumpriram as suas missões. Sejam bem-vindos, e que nosso trabalho seja 57 

abençoado”, concluiu a Presidente Sirlete Lemes. Na sequência a Conselheira 58 

Iolanda passou a palavra para a Secretária Municipal de Educação, Esméria de 59 

Lourdes Saveli. A Secretária de Educação cumprimentou as autoridades e 60 

conselheiros presentes. Dirigiu algumas palavras para Vereadora Rose, dizendo 61 

que “é importante a sua presença, pois é uma pessoa que conhecemos e que tem 62 

competência técnica e política para nos representar”. Agradeceu ainda a presença 63 

do Vereador Divo, visto que é importante que a Câmara Municipal conheça o 64 

trabalho do Conselho Municipal de Educação. Para os Conselheiros a Secretária 65 

Municipal direcionou as seguintes palavras: “Conselheiros, este é o momento de 66 

agradecer, pois vocês estão em todos os trabalhos da Secretaria Municipal de 67 

Educação. Puderam ver o quanto trabalho há para se fazer na Educação. 68 

Agradeço por todas as normativas que solicitamos para vocês fazerem 69 

(deliberarem). Avançamos muito, regulamentamos o Tempo Integral, ampliamos a 70 

vagas nas Escolas Municipais e CMEIs, num total de 64 de 2.517 para 9.226, 71 

lembrando que a educação não é só um depósito de crianças, Tempo Integral, não 72 

é apenas o tempo ampliado, precisa de política educacional, para a sua 73 

implantação. Nós discutimos e alteramos leis importantes como o Plano Municipal 74 

de Educação, a Lei do Sistema Municipal de Ensino.” A Secretária lembrou a 75 

respeito da implantação dos Ciclos – anos iniciais do Ensino Fundamental Ciclado, 76 

que recentemente passou por alteração no Conselho Municipal. Comentou sobre 77 

as Salas de Recursos que também foram implantadas neste governo. “Precisamos 78 

que o novo Conselho que está entrando regulamente para nós a política de 79 

Educação Inclusiva”. Falou ainda, do “Plano Municipal pela Primeira Infância, que 80 

estamos organizando, temos uma Comissão da SME trabalhando nisso, junto com 81 

a Equipe Técnica, a Secretaria de Assistência Social, o CMDCA – Conselho 82 

Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente,” entre outros. A Secretária 83 

Esméria falou, também, de uma campanha para lançar na mídia de que nenhuma 84 

criança de 4 e 5 anos pode ficar fora da escola, nós estamos atendendo a 85 

demanda de matrículas que chega para nós.” A Secretária Esméria falou, ainda, da 86 

“CONAPE (Conferência Nacional Popular de Educação) de 2018, para orientações 87 

das alterações dos Planos Municipais de Educação – PMEs, pois agora não é mais 88 

CONAE mudaram o nome da Conferência Nacional de Educação”, comentou ela. A 89 

Secretária continuou sua fala comunicando que “a Equipe Técnica da SME está 90 

estudando as alterações das Diretrizes Curriculares da SME que devem passar por 91 

adequações para que a Rede Municipal possa atender as normas da Base 92 

Nacional Comum.  Pretendo concluir todos os documentos importantes na gestão 93 

deste governo e vou precisar do trabalho de vocês”, enfatizou a Secretária 94 

lembrando que “a SME e o Conselho desenvolvem trabalhos juntos, porém o CME 95 

tem autonomia para discutir e alterar quando necessário as normas enviadas pela 96 

Secretaria. Pois nós organizamos e encaminhamos mas não é a Secretaria que 97 

determina como o Conselho vai fazer. Tanto na gestão anterior do governo, como 98 

nesta nunca tivemos problemas com o Conselho Municipal de Educação. Eu 99 

compreendo que o Conselho é um espaço de ética, de compromisso coletivo e de 100 
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estudo, muito estudo, e não de pensar o particular, por isso quando eu estava na 101 

UEPG e depois que saí, eu nunca quis participar do CME, porque naquele período 102 

eu fui muito afetada tanto política quanto pessoalmente. Estamos com uma Rede 103 

muito grande, ampliamos a Educação Infantil os anos iniciais do Ensino 104 

Fundamental, aumentou muito o número de alunos na Rede e percebemos uma 105 

variação das classes sociais das crianças matriculadas, temos tanto as de classe 106 

baixa como as de classe média”, concluiu a Secretária Municipal de Educação. 107 

Após a fala da Secretária a Conselheira Iolanda passou a palavra para a Vereadora 108 

Rose, a qual iniciou sua fala cumprimentando as autoridades presentes, o seu 109 

colega Vereador Divo, ressaltando o seguinte: “fiz questão em convidar os 110 

vereadores que fazem parte da Comissão de Educação, Cultura e Esportes, o Divo 111 

e o Rogério Mioduski o qual falou que viria, porém deve ter acontecido algum 112 

imprevisto.” A Professora Rose continuou falando que: “é muito bom poder voltar 113 

às origens, porque na verdade eu ‘estou’ Vereadora mas eu sou Professora, por 114 

isso tudo o que eu puder fazer pela Educação eu vou fazer, principalmente, em 115 

favor das crianças, dos professores, mostrando o seu valor”. A Vereadora Rose 116 

contou que já participou do Conselho Municipal de Educação por duas gestões, 117 

“por isso reconheço o trabalho que desenvolve e a sua importância para a 118 

Educação do Município de Ponta Grossa. Estou desenvolvendo projetos para 119 

fortalecer a Educação do Município e para melhorar, ainda mais, a nossa Educação 120 

Infantil e o Ensino Fundamental”. Parabenizou a Professora Esméria (Secretária 121 

Municipal de Educação) pelo “excelente trabalho que está desenvolvendo na Rede 122 

Municipal de Ensino. “Eu conheço o trabalho das Escolas Municipais porque eu vivi 123 

e vivo isso. Quero agradecer mais uma vez o Vereador Divo e o Mioduski que 124 

estão na Comissão da Educação comigo, porque juntos estamos desenvolvendo 125 

um ótimo trabalho, portanto esta Nova Gestão do CME pode contar conosco”, 126 

concluiu a Professora Rose. Após a fala da Vereadora a Conselheira Iolanda 127 

passou a palavra para o Vereador Divo, o qual cumprimentou a todos os presentes 128 

e falou o seguinte: “é uma satisfação estar aqui com vocês, eu fui coordenador da 129 

campanha do Ratinho Júnior e também trabalhei na Campanha do Marcelo 130 

(Prefeito Marcelo Rangel). Estou muito feliz, pois a Rose convidou a Comissão de 131 

Educação, Cultura e Esporte, da qual fazemos parte, para participarmos desta 132 

Reunião. Eu dou parabéns para a Secretária Municipal de Educação, pois eu 133 

nunca tive reclamações das nossas escolas da região. Quero dizer para vocês que 134 

eu estou à disposição deste Conselho e afirmo para vocês que se chegar projeto 135 

do tipo que só beneficiaria o meu filho por exemplo, eu não voto, mas se for um 136 

projeto que beneficie todas as crianças das escolas meu voto será a favor”, 137 

concluiu o Vereador Divo.  Após cumprida a parte do protocolo dos 138 

pronunciamentos das autoridades a Conselheira Iolanda de Jesus deu início a 139 

Solenidade de Posse dos Conselheiros, em conformidade com o Decreto Municipal 140 

nº 13.430 de 07/09/2017-DOM, os quais foram chamados pela ordem das 141 

representações, do inciso I (um) ao XVII (dezessete), constante no decreto. 142 

Tomaram posse neste dia os seguintes Conselheiros: I) 04 (QUATRO) 143 

REPRESENTANTES DA SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO: 1.TITULAR: 144 

Izolde Hilgemberg de Oliveira e SUPLENTE: Adriana Aparecida Antoniacomi.  145 

2.TITULAR: Nilcéa Mottin de Andrade e SUPLENTE: Liana Maricéia Eidam. 146 

3.TITULAR: Iolanda de Jesus e SUPLENTE: Nágela Rigoni. 4.TITULAR: 147 

Jeolcinéia Reinecke Mulinari Cardoso e SUPLENTE: Perla Cristiane Enviy 148 

(justificou falta). II) 01 (UM) REPRESENTANTE DO NÚCLEO REGIONAL DE 149 

EDUCAÇÃO DE PONTA GROSSA: 1.TITULAR: Marinete de Fátima Schwab 150 
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(justificou falta) e SUPLENTE: Cristiane Maria Chaves Vaz (justificou falta). III) 151 

02 (DOIS) REPRESENTANTES DA UNIVERSIDADE ESTADUAL DE PONTA 152 

GROSSA – UEPG: 1.TITULAR: Neide Keiko Kravchychyn Cappelletti e 153 

SUPLENTE: Beatriz Gomes Nadal. 2.TITULAR: Vera Lúcia Martiniak (justificou 154 

falta) e SUPLENTE: Simone de Fátima Flach. IV) 01 (UM) REPRESENTANTE 155 

DA UNIVERSIDADE TECNOLÓGICA FEDERAL DO PARANÁ – UTFPR/PG: 156 

TITULAR: Adriane de Lima Penteado e SUPLENTE: Albari José Vicente 157 

(justificou falta). V) 01 (UM) REPRESENTANTE DOS ESTABELECIMENTOS DE 158 

ENSINO SUPERIOR, PARTICULARES DA CIDADE DE PONTA GROSSA: 159 

TITULAR: Ester Mendes Levandoski e SUPLENTE: Edites Bet (justificou falta). 160 

VI) 01 (UM) REPRESENTANTE DA FEDERAÇÃO DA INDÚSTRIA DO ESTADO 161 

DO PARANÁ – FIEP, DA COORDENAÇÃO DE PONTA GROSSA: TITULAR: Kelly 162 

Cristina Camponês e SUPLENTE: Thaiane de Gois Domingues (justificou 163 

falta). VII) 01 (UM) REPRESENTANTE DA REDE PARTICULAR DE ENSINO 164 

FUNDAMENTAL (ANOS INICIAIS) DE PONTA GROSSA: TITULAR: Maria de 165 

Fátima Pacheco Rodrigues e SUPLENTE: Osni Mongruel Júnior. VIII) 01 (UM) 166 

REPRESENTANTE DA REDE PARTICULAR DE EDUCAÇÃO INFANTIL DE 167 

PONTA GROSSA: TITULAR: Valquíria Koehler de Oliveira, SUPLENTE: Simone 168 

Barbosa Fechner. IX) 01 (UM) REPRESENTANTE DO SINDICATO DOS 169 

SERVIDORES PÚBLICOS MUNICIPAIS DE PONTA GROSSA: TITULAR: 170 

Angelica Maria Mendes Pozzebon e SUPLENTE: Luciana Bernadete Maior 171 

Correia. X) 01 (UM) REPRESENTANTE DO CONSELHO MUNICIPAL DOS 172 

DIREITOS DA CRIANÇA E DO ADOLESCENTE – CMDCA – PG: TITULAR: Leni 173 

Aparecida Viana da Rocha e SUPLENTE: Sandra Maria de Moura Ribas Felipe. 174 

XI) 01 (UM) REPRESENTANTE DA PROMOTORIA DA INFÂNCIA E DA 175 

JUVENTUDE (CONSELHO TUTELAR) DE PONTA GROSSA: TITULAR: Michelly 176 

Bohatch Morkowcz e SUPLENTE: Silvana Zdebski Lemos (justificou falta). XII) 177 

01 (UM) REPRESENTANTE DOS DIRETORES DAS ESCOLAS MUNICIPAIS OU 178 

DOS CENTROS MUNICIPAIS DE EDUCAÇÃO INFANTIL: TITULAR: Ceres Benta 179 

Berthier Gehlen e SUPLENTE: Eliane Cristina Pereira. XIII) 01 (UM) 180 

REPRESENTANTE DA UNIÃO DAS ASSOCIAÇÕES DE MORADORES DE 181 

PONTA GROSSA/UAMPG: TITULAR: Roselia de Lourdes Ribeiro e SUPLENTE: 182 

Adriana Mara Souza da Silva (justificou falta). XIV) 01 (UM) REPRESENTANTE 183 

DOS PROFESSORES DO QUADRO PRÓPRIO DO MAGISTÉRIO ESTADUAL, 184 

NO EXERCÍCIO DA ATIVIDADE DOCENTE, EM ESTABELECIMENTO DE 185 

ENSINO ESTADUAL DE PONTA GROSSA: TITULAR: Sirlete Lemes e 186 

SUPLENTE: Sandra Margarete Inglês dos Santos. XV) 01 (UM) 187 

REPRESENTANTE DE PAIS DE ALUNOS MATRICULADOS NA REDE 188 

MUNICIPAL DE ENSINO: TITULAR: Suellen Karl Ruth e SUPLENTE: Priscila 189 

Katiele Sessi (justificou falta). XVI) 01 (UM) REPRESENTANTE DAS ESCOLAS 190 

E/OU CENTROS DE EDUCAÇÃO ESPECIAL DE PONTA GROSSA: TITULAR: 191 

Francisley Pimentel Fagundes, SUPLENTE: Lucélia Aparecida Lara. XVII) 01 192 

(UM) REPRESENTANTE DO CONSELHO MUNICIPAL DOS DIREITOS DAS 193 

PESSOAS PORTADORAS DE DEFICIÊNCIAS – CMDPD:TITULAR: Jucilene 194 

Thomaz Schomberger de Lima e SUPLENTE: (não foi indicado). Justificaram 195 

suas ausências, portanto, os seguintes Conselheiros: Adriana Mara Souza da Silva; 196 

Antônio Carlos Schafranski, Albari José Vicente, Edites Bet, Marinete de Fátima 197 

Schwab, Cristiane Maria Chaves Vaz, Perla Cristiane Enviy, Silvana Zdebski 198 

Lemos, Thaiane de Góis Domingues, Priscila Katiele Sessi, Vera Lucia Martiniack. 199 

Correspondências recebidas: Ofício nº 50/2017 de 27/09/2017 de Ney da Nóbrega 200 
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Ribas, Presidente do Observatório Social do Brasil – Seção Campos Gerais, 201 

encaminhando extensionistas do Curso de Serviço Social para o acompanhamento 202 

do Conselho Municipal de Educação. São elas: Ana Paula Santos e Gisele 203 

Andreata Scremin, presentes na Reunião. Panfleto/Conograma da Semana de 204 

Palestras promovida pelo Sindicato das Escolas Particulares - SINEPE-PR – 205 

Regional Campos Gerais, distribuído pelos Conselheiros Osni Mongruel Júnior e 206 

Maria de Fátima Pacheco Rodrigues. O referido evento ocorrerá na data de 06 de 207 

outubro do corrente ano, no Colégio Sagrada Família, direcionada para o seguinte 208 

público alvo: gestões, coordenadores, professores e demais interessados, sendo 209 

que as inscrições podem ser feitas diretamente no site do SINEPE e informações a 210 

respeito pelo telefone 42-3220-7237 com a Maria de Fátima. Concluído os 211 

trabalhos do dia a Conselheira Iolanda de Jesus convidou a todos para 212 

participarem do Coffee Break, num clima de confraternização, seja para a 213 

despedida dos conselheiros que estão encerrando a gestão ou para festejar a 214 

Posse da Nova Gestão. Nada mais havendo se encerra a presente Ata de número 215 

cento e sessenta e um (161) a qual vai assinada por mim, Eloina Chaves, 216 

Secretária Executiva do CME/PG e pelos Conselheiros titulares e/ou suplentes, 217 

presentes na Reunião Ordinária do Conselho Municipal de Educação de Ponta 218 

Grossa, do dia vinte e sete de setembro do ano de dois mil e dezessete. 219 

Conselheiros/Titulares da Gestão 2017-2020: 220 

Adriane de Lima Penteado:                                 __________________________. 221 

Angélica Maria Mendes Pozzebon:                     __________________________. 222 

Beatriz Nadal:                       __________________________. 223 

Ceres Benta Berthier Gehlen:                              __________________________. 224 

Ester Mendes Levandoski:                                 __________________________. 225 

Francisley Pimentel Fagundes:                         __________________________. 226 

Iolanda de Jesus:                                      __________________________. 227 

Izolde Hilgemberg de Oliveira:        _________________________. 228 

Jeolcinéia Reinecke Mulinari Cardoso:            __________________________. 229 

Jucilene Thomaz Schomberger de Lima:         __________________________. 230 

Kelly Cristina Camponês:                                   __________________________. 231 

Leni Aparecida Viana da Rocha:                       __________________________. 232 

Maria de Fátima Pacheco Rodrigues:              __________________________. 233 

Michely Bohatch Morkowcz:     __________________________. 234 

Neide Keiko Kravchychyn Cappelletti              ___________________________. 235 

Nilcéia Mottin de Andrade:     ___________________________. 236 

Osni Mongruel Júnior      ___________________________. 237 

Rosélia de Lourdes Ribeiro:                            ___________________________. 238 

Simone de Fátima Flach:                                  ___________________________. 239 

Sirlete Lemes: (Pres.CME/G.2014/2017)             ___________________________. 240 
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Suellen Karl Ruth:                                             ___________________________. 241 

Valquíria Koehler de Oliveira:                           __________________________. 242 

Participaram da Reunião as seguintes Conselheiras Suplentes Gestão-2017/2020: 243 

Adriana Aparecida Antoniacomi:                     __________________________. 244 

Eliane Cristina Pereira:                                      __________________________. 245 

Liana Maricéia Eidam:                                       __________________________. 246 

Lucélia Aparecida Lara:                                    __________________________. 247 

Luciana Bernadete Maior Correia:                    __________________________. 248 

Nágela Rigoni:                                                    __________________________. 249 

Sandra Margarete Inglês dos Santos:               __________________________. 250 

Simone Barbosa Fechner:                                  __________________________. 251 

Participaram da Reunião, ainda, as seguintes Conselheiras da Gestão 2014/2017: 252 

Cilmara de Fátima Buss de Oliveira, Clóris Jaworski Lopes, Edinéia Aparecida 253 

Blum, Elenice Sutil, Jaqueline Aparecida Caetano Pinto, Maria Odete Vieira 254 

Tenreiro, Patrícia de Fátima Rodrigues, Rafaela Nogueira dos Santos Carlos:  255 

Eloina Chaves (Secretária Executiva/CME)          ___________________________. 256 


